

09/12/25

## La directora general, Mercedes González, preside la entrega de los premios Guardia Civil 2025

### Resumen

El premio Fundación Guardia Civil ha sido otorgado al director de cine Agustín Díaz Yanes por su película "Un fantasma en la batalla", un film inspirado en hechos reales en la que se revive una de las operaciones más relevantes en la lucha contra eta llevada a cabo por la Guardia Civil

Los premios periodísticos han sido otorgados en la categoría de televisión a Malena Guerra de Informativos Telecinco por su reportaje sobre la búsqueda de desaparecidos por la DANA de Valencia; en la categoría de radio a Alfonso Ojea de la Cadena Ser por su cobertura habitual de noticias relacionadas con la Guardia Civil en Madrid; y en la categoría de Prensa Escrita a Miguel Ángel Medina de El País por un reportaje sobre el equipo de investigación de incendios del Seprona

También se han entregado los premios Fundación a Servicios Humanitarios a varios agentes de la Guardia Civil por distintos servicios y auxilios humanitarios de especial relevancia

El Premio Hermandad de Guardias Civiles Honorarios y Honorarias ha reconocido a los Equipos Especializados de EUROGENDFOR desplegados en la misión de EUBAM Rafah para reactivar la apertura del paso fronterizo de Rafah (Palestina)

El premio relato corto de la Revista de la Guardia Civil ha recaído en la Guardia Civil Aarab Amar Siham, por su relato "El primer paso en verde" relacionado con la vida y la experiencia en la Academia de formación de guardias de Baeza

### Contenido

La directora general de la Guardia Civil, Mercedes González, ha presidido esta mañana el acto de entrega de los premios Guardia Civil 2025, en sus diferentes modalidades, en una gala celebrada en la Dirección General de la Guardia Civil.

Entre las distinciones entregadas se incluyen el premio Fundación Guardia Civil, los premios periodísticos en sus diferentes categorías, los premios Fundación por servicios humanitarios, el premio de la Hermandad de Guardias Civiles Honorarios y Honorarias y el premio relato corto de la Revista Guardia Civil.

En su intervención durante la presentación, la directora general ha destacado que los Premios Guardia Civil se convocan y se conceden para mostrar nuestra gratitud y recompensar a quienes, sean guardias civiles o personas ajenas al Cuerpo con su trabajo –con su labor- han prestado un servicio que, de una u otra manera, beneficia a la ciudadanía. Por difundir los valores de esta institución y visibilizar el servicio que presta el Cuerpo; o por reforzar la imagen de una GC eficaz, cercana y humana, siempre con las personas en el centro de sus actuaciones.

Mercedes González ha ido señalando los diferentes motivos por los que se han otorgado los premios en sus diferentes categorías. Así ha destacado un párrafo ilustrativo de la vida en una academia de formación de la guardia civil Aarab Amar Siham que ha recibido el premio Relato Corto de la Revista Guardia Civil y que dice "Sé que la Academia no fue solo un lugar de instrucción, sino un espejo donde descubrirnos quiénes éramos y podíamos llegar a ser. Allí entendimos que la vocación no se mide en notas, sino en la capacidad de servir, de resistir y de acompañar [...]".

Del equipo de la misión EUBAM Rafah, que ha recibido el premio de la Hermandad de Guardias Civiles Honorarios y Honorarias, la directora general ha destacado que no solo han abordado un trabajo técnico, profesional y comprometido. Que lo ha sido, sino que han asumido una labor humanitaria necesaria frente al sufrimiento de los/as gazatíes y el genocidio del pueblo palestino. Es un orgullo que la Guardia Civil haya contribuido a la estabilidad y la acción humanitaria en esta zona, siempre en defensa de las víctimas y con los derechos humanos.

La labor humanitaria que desarrolla la Guardia Civil-ha dicho Mercedes González está en el ADN de esta institución desde su mismo origen, hace 181 años. Cada año, son miles los servicios que se prestan hombres y mujeres guardias civiles afrontan a diario escenarios y situaciones que representan la vocación de servicio público del Cuerpo, volcado siempre con las personas más vulnerables. Los Premios de la Fundación GC 2025 a los hombres y mujeres del Cuerpo son ejemplo de ello, de esa solidaridad característica de la institución, tan bien representada en los cuatro servicios que han sido reconocidos.

La directora general ha afirmado que nuestras instituciones, nuestro país, nuestra sociedad y este mundo globalizado en general, precisan de un periodismo honesto que no manipule ni distorsione la realidad, mermando nuestra democracia. Eso no es periodismo. Si lo es el que practican nuestros premiados y premiada reconocidos con los premios periodísticos 2025, con un trabajo que destaca por su profesionalidad, su sensibilidad y su compromiso social.

Por último, Mercedes González, se ha referido al Premio Fundación Guardia Civil otorgado a Agustín Díaz Yanes, por su película Un Fantasma en la Batalla, un relato preciso de un pedazo de la historia de nuestro país, un reflejo de la dura lucha antiterrorista, pero, sobre todo, es un documento realista sobre el papel protagonista y trascendental que tuvo la GC en el fin de ETA, del que disfrutamos desde hace ya 14 años. Su trama toca de lleno al corazón de la Guardia Civil tan golpeada por el terrorismo de ETA durante décadas con 210 guardias civiles asesinados en atentados de la banda, tantas víctimas, tantas familias destrozadas en nuestro país-.

"Gracias Tano, por pensar y crear una película de calidad que acerca al público la verdad de una parte muy importante de nuestra historia. Gracias Tcol Castro. Gracias GC Amaia por vuestras grandes interpretaciones, que nos llega al alma. Ambos reflejáis a la perfección el sacrificio impagable de los agentes que derivó en una de las operaciones más relevantes de la Guardia Civil contra ETA, la Operación Santuario, fundamental para acabar con la barbarie terrorista", ha concluido la directora general.

#### Premio Fundación Guardia Civil

Agustín Díaz Yanes, director de cine, ha sido reconocido por la creación la por su película Un fantasma en la batalla, un film inspirado en hechos reales en la que se revive una de las operaciones más relevantes en la lucha contra eta llevada a cabo por la Guardia Civil, la denominada operación Santuario, una misión que marcó un antes y un después en la lucha antiterrorista.

La película "Un fantasma en la batalla", fue presentada al concurso el pasado mes de septiembre al Festival de cine de San Sebastián. Agustín Díaz Yanes es director de cine, guionista y novelista español. Galardonado con premios Goya por la película Nadie hablará de nosotras cuando hayamos muertos, y un premio Ondas.

#### Premios periodísticos Guardia Civil

Los premios periodísticos reconocen una vez más la labor de los profesionales a través de los distintos canales de comunicación. En la modalidad audiovisual, el premio ha sido para la periodista Malena Guerra, reportera de Informativos Telecinco, por varios reportajes realizados sobre la búsqueda de desaparecidos por la Dana de Valencia, en el que plasma el intenso trabajo de diferentes unidades de la Guardia Civil que buscaron de todas las formas posibles a esas personas, búsqueda que no ha cesado en todo este tiempo y que continúa en la actualidad puesto que aún hay dos personas que continúan desaparecidas.

En la categoría de prensa, los premios han reconocido al periodista Miguel Ángel Medina Rodríguez del diario El País por su reportaje titulado El CSI de los incendios forestales en España: "Los fuegos se investigan como si fueran asesinatos" donde plasma el minucioso trabajo llevado a cabo por los investigadores del UCOMA (Unidad Central Operativa de Medio Ambiente) del Seprona que se hace cargo de las investigaciones más complejas sobre los fuegos en España y que ayuda al lector al entender la dificultad de dar con el culpable de un incendio. Además, se ha tenido en cuenta la cobertura del periodista sobre temas que tienen que ver con la protección del medio ambiente en los que ha reflejado numerosas actuaciones de la Guardia Civil.

En la modalidad de radio y podcast ha sido distinguido el periodista Alfonso Ojea de la Cadena Ser, responsable de tribunales e interior en la Comunidad de Madrid por la cobertura permanente que ha realizado durante muchos años y en especial en los últimos meses a la actividad desarrollada por la Guardia Civil en esta comunidad que ha servido para dar a conocer a la sociedad madrileña el trabajo de la institución en su servicio a la ciudadanía.

#### Premio Fundación a Servicios Humanitarios

Esta modalidad ha reconocido cinco intervenciones de guardias civiles en servicios, rescates y auxilios humanitarios de especial relevancia, caracterizados todos ellos por el valor y espíritu de sacrificio exhibidos por los agentes.

Se ha distinguido al guardia civil David Martínez Martínez y guardia civil en Prácticas Miriam Cobos León (Puesto de Sax) por el auxilio a menor de 10 años que sufrió un ataque epiléptico. Los guardias civiles hicieron uso de una cánula de guedel consiguiendo que entrara oxígeno en los pulmones del menor, ya que la tráquea estaba bloqueada por la lengua.

El guardia civil José Diego de Alba del Equipo de Policía Judicial de Arganda del Rey y la guardia civil Vanesa Fernández Gómez del Puesto Principal de Arganda del Rey, por la investigación llevada a cabo en la localidad de Torres de Alameda sobre una madre y su hijo, ambos con discapacidad intelectual, que estaban siendo acosados desde hacía algún tiempo por jóvenes. Los acosadores llegaron a prender fuego a su vivienda en dos ocasiones, así como a lanzar productos químicos y botellas dentro de la vivienda. Gracias a la investigación dos personas fueron detenidas como autores de los delitos de lesiones y delito de odio (aporofobia).

Otro de los premios ha recaído en el guardia civil Sergio Martín Ortega del Puesto de Villanueva de la Vera; guardia civil Antonio Valverde Castañares y la guardia civil en prácticas Noelia Mateos Morán del Puesto de Jarandilla de la Vera por el rescate de una bañista que había sufrido un accidente en la Garganta de Minchones en el término municipal de Villanueva de la Vera (Cáceres).

Por último, se ha reconocido a la guardia civil Laura Barriga Montejo del Puesto de Medina de Rioseco (Valladolid) quien el pasado 09 de junio de 2025, cuando regresaba a su domicilio en su vehículo particular, al llegar a la altura del p.k., 121 de la autovía A-62 sentido Palencia, observó dos vehículos parados en el carril izquierdo de dicha vía, donde una persona estaba solicitando ayuda y otra se encontraba en posición decúbito supino en el suelo tras haber sufrido la amputación de parte de un brazo. En ese momento, la guardia civil Laura dio aviso a los servicios de emergencia. Al no disponer de torniquete específico, con su ceñidor del uniforme, realizó un torniquete improvisado a la víctima, para conseguir con gran destreza hacerle la máxima presión posible en el brazo con el propósito de cortar la hemorragia hasta la llegada del equipo sanitario. Igualmente, reguló la circulación del tráfico desviando a los vehículos al carril derecho y solicitó a los conductores la reducción de velocidad para facilitar el acceso de la ambulancia y evitar otro accidente por alcance, hasta la llegada de los componentes de tráfico.

#### **Premio relato corto de la Revista Guardia Civil**

Este año el premio ha recaído en la guardiacivil Amar Siham destinada en la Sección Fiscal y de Fronteras del Puerto de Algeciras por su relato titulado "El primer paso en verde". El relato plasma con sencillez y emotividad lo que supone la vida y la experiencia en una Academia de formación, los valores que se transmiten y que calan en los guardias civiles a lo largo de su vida profesional.

#### **Premio Hermandad de Guardias Civiles Honorarios y Honorarias**

La Hermandad de Guardias Civiles Honorarios y Honorarias ha reconocido a los Equipos Especializados de EUROGENDFOR desplegados en la misión de EUBAM Rafah para reactivar la apertura del paso fronterizo de Rafah (Palestina). Tanto el Equipo especializado de Border Police Experts (Expertos en control policial de fronteras), como el Equipo especializado de Security and Duty of Care (Equipo Especializado para Seguridad y Deber de Cuidado), han contribuido a reforzar el papel de la Institución y a ayudar a la ciudadanía de Gaza que sufren el conflicto bélico con el Estado de Israel y la consiguiente crisis humanitaria con respecto a los refugiados que cruzan el paso de Rafah con destino a Egipto por huir del conflicto.



## Imágenes

